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Jean-Claude Bouchet : « le Vaucluse doit
chasser en meute »

Jean-Claude Bouchet ou ténor de la vie politique locale. Deux fois maire de Cavaillon, trois fois
député de la 2e circonscription de Vaucluse, vice-président de la CCI de Vaucluse par le passé.
Entretien à quelques mois des législatives.

L’Echo du mardi : Votre engagement ne souffre-t-il pas d’une lassitude naturelle à l’égard de la
vie politique ?

Jean-Claude Bouchet : Il n’y a pas de lassitude à partir du moment où vous arrivez à faire avancer les
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choses. J’ai passé vingt ans dans la vie économique avec la Flèche cavaillonnaise (première coopérative
d’entreprises de transport, ndlr), mais également en tant que président du syndicat de transporteur
routier. J’ai plusieurs fois été au contact de ministres des Transports, de droite et de gauche. Je me suis
plu, j’étais utile à la création de richesses sur le territoire. J’ai ensuite voulu passer de l’autre côté de la
frontière pour me lancer en politique, toujours dans le but d’être utile. Le mandat de député/maire était
très intéressant en ce sens. En tant que maire, vous êtes dans le concret, vous bâtissez pour l’avenir de
votre territoire. En tant que député, vous vous servez de l’expérience de terrain pour apporter un regard
pratique à une loi. Quelle erreur d’avoir céder au populisme en supprimant le cumul des mandats. Quand
on regarde les députes LREM arrivés sans mandat local, on s’aperçoit qu’ils sont déconnectés de la
réalité. Même si l’on se trouve dans l’opposition comme moi, faire des propositions est utile. Ce sont pour
moi des semences que je laisse là-haut et qui pourront être reprises par un confrère ou une majorité.

Êtes-vous candidat pour un 4e mandat de député ?

J’ai obtenu l’investiture LR. Mais pour le moment, je n’ai pas pris de décision. J’ai à mon actif trois
mandats de député, un dans la majorité et deux dans des oppositions complètement différentes. J’ai 64
ans. Comme à chaque fin de mandat, je me pose, je prends du recul et je réfléchis.

Le Vaucluse : 5e département le plus pauvre de France. Comment l’expliquez-vous ?

L’ouverture  au  marché  commun,  des  produits  avec  une  saisonnalité  différente,  la  chute  des  prix,
l’ouverture des magasins à succursales, autant de facteurs ayant appauvri le département. Cavaillon était
autrefois  une  ville  riche  avec  une  quarantaine  d’expéditeurs.  Certains  étaient  des  ‘seigneurs’,  ils
travaillaient durement et faisaient vivre toute la ville. Les producteurs gagnaient bien leur vie, il y avait
beaucoup  de  flux.  Tout  s’est  effondré  dans  les  années  75,  Cavaillon  s’est  retrouvée  sans  aucune
diversification. C’est l’une des raisons qui m’a poussé à devenir maire, pour participer au redressement
et donner des perspectives d’avenir. Parallèlement, il y a un manque de dynamisme de la ville d’Avignon
qui  est  la  capitale.  Le  Vaucluse  est  engoncé  dans  le  Gard  et  les  Bouches-du-Rhône.  Il  a  manqué
également de grands leaders politiques tel que des Gaudin par exemple. Il manquait ce charisme qui
aurait pu entraîner le Vaucluse vers le haut. Une autre cause inéluctable : le dysfonctionnement pendant
vingt ans du port autonome de Marseille, outil logistique numéro un dans notre région. Nous avons perdu
des parts de marché au profit du port du Havre, et cela nous a détruit.

Un secteur d’activité porteur pour le département ?

Je sais une chose de par mon ancien métier : le Vaucluse est un carrefour logistique énorme. Quand vous
sortez des produits, il faut que le coût logistique soit le plus minime possible. Nous sommes sur le chemin
entre l’Europe du nord, et l’Italie, l’Espagne, le Maghreb. Tout transite par chez nous. Nous avons les
infrastructures,  l’aéroport,  les  gares,  les  TGV.  Nous  devons  essayer  d’attirer  des  entreprises  de
renommée internationale qui sont à 500, 1000 km en France et à l’étranger. En plus de l’emplacement,
nous sommes une belle carte postale, entre le Luberon et le Ventoux. A 80 km nous avons Airbus, il ne
s’agit pas de recréer la même société, mais nous pouvons attirer des entreprises connexes en matière de
technologies et de composants. Il faut chasser en meute, cela fait vingt ans qu’on le dit. Il faut agir au
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côté des collectivités, de la préfecture, du Département, de la CCI, la Chambre des métiers et tous les
acteurs économiques. Vous êtes plus puissant et vous ne vous tirez pas sur les pattes. Quel est l’intérêt
de diviser les ressources et chasser individuellement ? Il manque un projet fédérateur pour gagner en
efficacité et être plus percutant pour attirer les entreprises.

Une Bac de nuit effective début 2022 à Cavaillon et 40 CRS supplémentaires en attendant. La
réponse de Gérald Darmanin suite aux fusillades à Dr Ayme est-elle suffisante ?

Je dirais oui, mais quel regret d’en être arrivé là. Quand j’ai été élu maire la première fois, Cavaillon
pleurait sur son passé avec un taux de chômage de 14%. Il fallait lui redonner un avenir, redonner
confiance aux gens, sortir de cette sinistrose. L’immense sentiment d’insécurité nous a conduit à doubler
le nombre de policiers municipaux, dont ¾ étaient des anciens légionnaires. J’ai créé une brigade canine
cynophile,  multiplié  par sept  le  nombre de caméras vidéo surveillance.  En quatre ans,  nous avons
diminué la délinquance de 50%, chiffre officiel de l’Etat. Ceci grâce à un excellent partenariat avec les
polices municipale et nationale. Le problème, c’est qu’en ayant de très bons résultats, l’Etat dans sa
pénurie de moyens, envoyait ses renforts à Avignon plutôt qu’à Cavaillon. Sauf qu’en matière de drogue,
la nature a horreur du vide et les trafics ont repris. L’Etat a pris conscience du désengagement des
moyens et remet aujourd’hui des effectifs. Je dirais que c’est un bon moyen de temporiser cette lutte mais
il a fallu insister. Au départ, les CRS étaient censés venir huit jours en cas de problème. Enfin, il faudra
surveiller. La brigade ne sera pas opérationnelle en un claquement de doigts, il faudra du temps pour
connaître le territoire.

Que vous inspire la CCI de Vaucluse, qui a réussi l’exploit d’être la seule Chambre consulaire
de  France  à  être  suspendue  pour  des  motifs  de  gouvernance  et  non  pour  des  raisons
budgétaires ?

L’intérêt particulier l’a emporté sur l’intérêt général.  C’est une situation déplorable, irréversible en
raison de la querelle de personnes. Personne n’a su élever le débat pour que la CCI conserve son rôle
d’accompagnement des entreprises du territoire. Tout ça s’est déroulé dans un contexte déjà difficile,
avec notamment l’Etat qui a enlevé toutes les dotations pour les verser aux CCI régionales. Une perte de
pouvoir ajoutée au problème de gouvernance, la situation était compliquée. Aujourd’hui, je souhaite
simplement que les personnes qui composent la nouvelle présidence aient un sens important de l’intérêt
général et de l’entreprise.

Si vous deviez retenir deux projets au service de vos administrés ?

Tout d’abord, la mise en place du deuxième pont sur la Durance, qui relie Cavaillon aux Bouches-du-
Rhône. Ce qui peut pénaliser une ville, c’est son manque de fluidité en raison des embouteillages. Nous
avons tendance à l’oublier, si vous regardez aujourd’hui par rapport à dix ans en arrière, il n’y a plus de
ralentissement important à l’entrée de Cavaillon. Deuxième point, les travaux que nous avons engagés à
partir de 2009 autour de la rivière du Coulon – Calavon, pour faire face aux inondations. J’ai été élu en
mars 2008, en décembre 2008, une inondation a eu lieu avec un débordement d’un mètre. J’étais tout le
temps sur le terrain. Certains refusaient même de me serrer la main alors que j’étais élu depuis huit mois
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seulement. Il y avait tellement de procédures administratives que les choses n’avaient pas réellement
avancé. J’ai donc pris le dossier à bras-le-corps. Nous sommes partis au combat avec l’administration,
avec l’Etat et la préfecture. Nous sommes arrivés à remettre en route un processus pour faire des
travaux et sécuriser les villes. En 2012, de nouvelles intempéries identiques à celles de 2008. Pas une
goutte d’eau n’a été déversée à ce moment-là. Pari gagné.

Éric Ciotti qui soutient Eric Zemmour en cas de face-à-face avec Emmanuel Macron. La droite
républicaine n’est-elle pas sujette à malaise ?

Je ne suis pas dans le commentaire des propos à résonnance médiatique. Attachons-nous au fond, non au
débat de personne. Le parti LR a des positions très claires sur le régalien. Je vais prendre deux chiffres.
Sous de Gaulle, les dépenses régaliennes, police, justice, représentaient 6% du PIB, aujourd’hui c’est 3%.
Nous sommes passés d’une unité  à  la  moitié,  parce que les  budgets  ont  été affectés ailleurs.  Les
institutions de la République doivent garantir la sécurité de chacun. Aujourd’hui, il faudrait même élever
le chiffre à 7 ou 8%, car vous n’avez plus ce pilier fort de la famille, de l’éducation, du respect. L’Etat par
son rôle doit subvenir aux insuffisances de chacun. Si revenir au régalien fait dire à certains que c’est de
l’extrême droite, c’est à n’y rien comprendre. Notre parti n’a pas dérivé sur l’extrême droite. C’est un
parti attaché au triptyque : liberté, égalité, fraternité. Dans la pratique en France, nous en sommes
encore loin.

Quelle est la force de la famille LR par rapport à d’autres partis tel que LREM ?

La différence, c’est que l’engagement des Républicains repose sur un parti politique. LREM n’est pas un
parti politique. Pour moi, aucune comparaison n’est possible. Le parti LR, auparavant UMP, a cette
histoire  ancienne,  ces  valeurs  fondamentales,  cette  ligne  idéologique.  Emmanuel  Macron  a  gagné
l’élection, les Français ont élu un homme. Le jour où il n’y aura plus Emmanuel Macron, je ne suis pas sûr
qu’un Edouard Philippe s’entende avec un François Bayrou.

Propos recueillis par Linda Mansouri

(Vidéo) Au cœur de la restauration de la
cathédrale St Véran de Cavaillon
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Dès le début de la réalisation des travaux de rénovation de la cathédrale Notre-Dame-et-Saint-
Véran  de  Cavaillon,  Studio  one  a  été  mandaté  pour  réaliser  durant  plusieurs  années
des tournages afin de suivre l’évolution du chantier.

« Le film nous a permis de mettre en lumière des savoir-faire et techniques précis. Nous avons apporté
nos connaissances en terme de valorisation par l’image, en choisissant délibérément des cadrages en
plongés  ou  contre  plongée.  Nos  techniques  de  réalisations  et  de  captations  par  plans
séquences drone (intérieures et  extérieures)  nous ont  permis d’aérer les  prises de vues »,  précise
l’équipe de production de Studio one, agence vauclusienne.

Ce film s’est déroulé dans un site unique ou les prises de vues nécessitent l’emploi de caméras en basse
lumière  afin  de  mettre  en  avant  cet  édifice  unique.  Le  maire  de  Cavaillon,  Gérard  Daudet,
l’architecte Martin Lefèvre et responsable de l’ensemble des travaux, Gilles Tournillon, responsable de la
restauration complète du retable, ainsi que divers ouvriers présents sur le chantier ont été interviewés
dans cette séquence à découvrir :

L.M.

https://www.facebook.com/Studio.One.Communication.Audiovisuelle/?ref=page_internal
https://studio-one.fr/nos-prestations/
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La Garance à Cavaillon, fascinante histoire
de Moby Dick

Programmé pendant le festival  d’Avignon 2020 puis annulé pour cause de crise sanitaire,
reprogrammé pendant la semaine (de rattrapage) d’Arts en Octobre 2020 et encore annulé
pour  les  mêmes  raisons,  Moby  Dick  arrive  enfin  à  la  Garance  avec  toute  la  puissance
d’évocation de la traque insensée d’une baleine par l’obsessionnel Capitaine Achab.

Cette histoire, écrite en 1851, par Herman Melville a hanté bien des générations. Moby Dick? C’est la
quête obsessionnelle d’un capitaine pour une baleine, allant jusqu’à conduire l’équipage à sa perte. La
nature, la mer, la bête et l’homme, au-delà de l’aventure et du défi, l’œuvre questionne sur les forces de
la nature face à l’homme, et celui-ci face à sa destinée et finitude.

La plasticienne et metteuse en scène Yngvild Aspeli, une des plus grandes marionnettistes
d’aujourd’hui, nous en propose un poème visuel et sonore
Du théâtre, de la musique, de la vidéo, une cinquantaine de marionnettes, six comédiens-marionnettistes,
un acteur-narrateur et trois musiciens sur scène formeront cet équipage gagnant pour aborder l’épopée
marine.
« L’océan… nous sommes fascinés par sa beauté éblouissante et effrayés par sa violence sans pitié. Face
à lui, nous sommes tous égaux, infiniment petits face à cette force de la nature. Personne ne saisit cette
bataille entre l’homme et la nature comme Hermann Melville dans Moby Dick.» Yngvild Aspeli.
Lundi 13 décembre. 19h. Mardi 14 décembre. 20h30. 3 à 21€. Scène Nationale La Garance. Rue
du Languedoc. Cavaillon. Réservation ici. 04 90 78 64 64. www.lagarance.com

https://www.lagarance.com/
https://www.lagarance.com/billetterie#article5922
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Copyright Raynaud de Lage

Koppert France s’ouvre au marché de la
vigne avec une gamme de produits de
biocontrôle

Expert historique de la protection des cultures sous abris et des espaces verts, la filiale Koppert France
développe son expertise en cultures spécialisées, dont notamment la vigne. Depuis 9 ans présente sur les
cultures en maraîchage plein champs et depuis 6 ans en arboriculture, l’entreprise arrive aujourd’hui
avec une gamme de produits de biocontrôle testés et homologués en agriculture biologique pour la vigne.

https://www.koppert.fr/
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L’information  a  été  dévoilée,  à  l’occasion  du  salon  Sitevi  2021qui  s’est  déroulé  à  Montpellier  fin
novembre début décembre.

Koppert Biological Systems est un des leaders mondiaux de la pollinisation naturelle depuis plus de 50
ans et applique ses biosolutions dans plus de 100 pays. Son siège social se situe aux Pays-Bas et compte
plus de 1700 collaborateurs dans le monde. Koppert France a été créée en 1984 et couvre le territoire
national  à  travers  ses  5  agences  situées  à  Cavaillon,  Plan  d’Orgon,  Agen,  Nantes  et  Villeneuve
l’archevêque.

En partenariat avec la nature et les agriculteurs, Koppert travaille à concevoir et élever des macro et
micro-organismes, à mettre au point des substances naturelles, des pièges et des phéromones permettant
de  construire  et  entretenir  une  agriculture  innovante  et  productive  sans  recourir  à  la  chimie
conventionnelle.
MH

Cavaillon : nouvelle propriétaire pour le
centre de lavage Eléphant bleu

Après une période d’inactivité, le centre de lavage du 300 avenue de Robion arbore un Eléphant bleu.
Sandrine Brochu, franchisée de l’enseigne, l’a racheté en mars dernier. Après 4 mois de travaux, le
centre propose aux automobilistes  de nouveaux services  pour un lavage extérieur  et  un nettoyage
intérieur efficaces et de qualité, pour les particuliers et les professionnels avec l’acceptation de la carte
pro Eléphant bleu.

« Déjà propriétaire du centre Eléphant bleu de Robion, j’ai souhaité investir dans la réhabilitation de
celui de Cavaillon. J’ai fait beaucoup de travaux pour offrir aux automobilistes un service de lavage
premium et une station moderne, propre et de qualité », déclare Sandrine Brochu. Cette dernière fait
partie des ambassadeurs de l’eau Eléphant bleu qui militent pour promouvoir l’activité lavage et la
démarche environnementale de l’enseigne.

«  Je  suis  devenue ambassadrice  pour  défendre  notre  métier  contre  les  lavages  sauvages  qui  sont
extrêmement nuisibles pour l’environnement. Laver son véhicule dans un centre professionnel permet de
gérer durablement la ressource en eau en utilisant la juste quantité d’eau, en captant et traitant les
polluants et en utilisant des savons biodégradables », ponctue la nouvelle propriétaire.

https://www.linkedin.com/in/sandrine-brochu-aa348482/
https://www.commlc.com/salle-de-presse/elephant-bleu-b2c/item/ambassadeur-eau
https://www.commlc.com/salle-de-presse/elephant-bleu-b2c/item/des-savons-performants-et-biodegradables
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Avant/après. Eléphant bleu de Cavaillon.

L.M.

Darty inaugure son nouveau magasin à
Cavaillon
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Darty a choisi la ville de Cavaillon pour ouvrir son nouveau magasin, 821 avenue de Cheval
Blanc.

Outre la diversité des produits, l’enseigne proposera le service de livraison et d’installation à domicile,
ainsi que le service ‘click and collect’ en moins de deux heures. Une installation dont Gérard Daudet,
édile de Cavaillon, se réjouit pleinement : « un service de proximité de plus donc pour les Cavaillonnais.
Et surtout de nouveaux emplois. Bienvenue à Darty ! Preuve si il en fallait de la dynamique économique
de notre territoire ». « Darty Cavaillon et le troisième magasin du franchisé », précise Isabelle Russo,
responsable régionale du développement des magasins franchises Darty du Sud Est.

Avec l’installation de l’enseigne, ce sont une dizaine d’emplois directs locaux qui ont déjà été créés, en
partenariat avec Pôle emploi Sud Vaucluse. D’autres devraient suivre en 2022. Plus de 460 magasins
Darty peuplent la France et proposent des milliers de produits autour de plusieurs univers : gros et petit
électroménager, TV, multimédia, son, literie, cuisine sur mesure.

https://www.linkedin.com/in/isabelle-russo-13744b66/
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Crédit photo: ville de Cavaillon
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Crédit photo: Luberon Monts de Vaucluse
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Crédit photo: Luberon Monts de Vaucluse

Cavaillon dévoile son programme de Noël,
coup d’envoi le 27 novembre
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La ville de Cavaillon dévoile son programme de Noël, du 27 décembre au 2 janvier. Les sapins,
le froid de l’hiver, la chaleur et le feu qui crépite… Ho ho ho !

Noël est un voyage onirique. Avec les temps maussades que nos âmes esseulées ont connus, la féerie est
la bienvenue. Pour cette échappée imaginaire, la ville de Cavaillon entend bien transporter le public avec
un mois d’animations variées. La lumière sera au cœur des illuminations (et à l’honneur du JT de France
3 il y a quelques jours).

Un lancement qui donne le vertige

Le spectacle de lancement des illuminations aura lieu place Maurice Bouchet, le samedi 27 novembre à
18h. Un artiste de haut-vol, Antoine le Ménestrel, à la fois acrobate et poète, propose un spectacle sur les
façades des bâtiments et au-dessus de la place Maurice Bouchet. Une performance en musique et en
lumière, qui se terminera par l’illumination du village de Noël et l’arrivée du père Noël.

Place cette année à un véritable village de Noël. Il est composé de 9 grands décors lumineux, comprenant
ours géants, traîneau avec des rennes et un père Noël géant de 4m de haut. Ce village est entouré d’une
forêt de sapins de 2 à 5 m de haut, eux aussi illuminés. Une boîte aux lettres est également là pour
recueillir le courrier des enfants. Les décorations s’inspirent de la Scandinavie, de ses forêts et de ses
nuances de bois.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Noël 2021. Crédit photo : Gérard Daudet, maire de Cavaillon.

Le marché s’agrandit

Pour sa 6e édition, le marché de Noël de Cavaillon s’agrandit. Il passe de 24 à 30 tentes, intégrant la rue
Aimé Boussot et ses restaurants. Et la décoration va suivre le rythme, avec non plus une, mais trois
grandes arches en bois et sapins pour accueillir le public durant 3 jours. Du côté des stands, de la
nouveauté bien sûr, mais aussi des incontournables : idées cadeaux, bijoux, produits du terroir, foie gras,
fromages, vins, décorations… De nombreuses animations seront organisées tout le long du marché de
Noël.

Musique et costumes provençaux

Samedi 11 décembre, à partir de 15h, les professeurs et élèves du Conservatoire de musique de Cavaillon
reviennent pour le plus grand plaisir  des mélomanes sur le marché de Noël,  avec l’incontournable
batucada (ambiance festive garantie). Le 4 décembre à 17h, place Fernand Lombard, un rassemblement
de la pastorale aura lieu, suivi par des déambulations. Un voyage dans le temps l’espace d’une visite
devant la mairie, avec un rassemblement en costumes provençaux et l’arrivée d’un troupeau et de son
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berger.

Noël 2021. Crédit photo : Gérard Daudet, maire de Cavaillon.

Première : un concours Instagram

L’arrivée du père Noël ? Le vendredi 10 décembre à 18h, suivi d’une animation musicale. Une nocturne
de  Noël  sera  organisée  avec  un  spectacle  offert  par  l’association  des  commerçants,  le  samedi  11
décembre. Les associations provençales proposeront diverses animations. Pour la première fois, sur le
compte Instagram @villedecavaillon, un concours « spécial Noël » permettra de gagner des lots et de
belles surprises offertes par les exposants.

La programmation complète : cliquez ici !

https://www.cavaillon.fr/pdf/Actu/livret%20noel%20FAB%20BD.pdf
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40 CRS déployés à Cavaillon jusqu’à l’arrivée
de la BAC en 2022

La BAC de nuit annoncée en août par Gérald Darmanin, ministre de l’Intérieur, sera effective début 2022
à Cavaillon, avec l’arrivée de 10 policiers supplémentaires. Dans l’attente et afin de poursuivre la lutte
contre la drogue, le ministre a décidé de maintenir le déploiement de 40 CRS à Cavaillon jusqu’à l’arrivée
des effectifs de la BAC. Ces trois derniers mois, 21 personnes ont été interpellées dans le cadre de trafics
ou règlements de compte et 13 armes à feu, ainsi que 22kg de drogue ont été saisis.

« Je me réjouis pour Cavaillon, et surtout pour les habitants des quartiers prioritaires […] « , déclare
Gérard Daudet,  édile de Cavaillon.  « Une demande pour laquelle je me suis battu avec l’appui de
Monsieur le Préfet de Vaucluse que je remercie également. Le travail judiciaire se poursuit sans relâche
et la ville de Cavaillon continue aussi à assurer la sécurité lors des entrées et sorties des écoles avec une

https://www.echodumardi.com/actualite/video-gerald-darmanin-au-commissariat-de-cavaillon/
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présence  renforcée  de  la  Police  Municipale  qui  intervient  en  pleine  collaboration  avec  la  Police
Nationale. »

Lire aussi : Gérald Darmanin en visite à Avignon et Carpentras

(Vidéo) GEIQ BTP Vaucluse, Du cœur à
l’ouvrage

Le Geiq BTP Vaucluse c’est un peu le petit frère de la Fédé BTP 84, qui d’ailleurs l’a créé en
1995 avec la Capeb (Confédération de l’artisanat et des Petites entreprises du bâtiment). Sa
mission ? Aider les personnes les plus éloignées de l’emploi, via des formations et des contrats
d’apprentissage ou en alternance de 6 à 24 mois, à reprendre du service pour répondre aux
besoins en recrutement des entreprises.

La promesse ? A la fin du contrat la personne est armée pour accéder à un emploi durable. Le Geiq Paca
(Provence-Alpes-Côte d’Azur) en chiffres ? Ce sont chaque année 1 000 salariés en parcours d’insertion et
de  qualification,  plus  de  300  entreprises  adhérentes  et  70%  de  retour  vers  l’emploi  grâce  à
l’accompagnement socio-professionnel.

En 26 ans ?

Le Geiq a contribué à remettre sur pied 2 000 personnes dont un jeune homme qui a obtenu son BTS et
est devenu le patron de l’entreprise qui lui a donné sa chance. Pour le Geiq, la vie est plus belle lorsqu’
on la  partage.  «  200 personnes sont,  chaque année,  employées par  le  Geiq en Vaucluse,  dont  80
personnes trouvent un emploi, souligne Francis Larrieu, président sortant de la structure. En 26 ans
d’exercice, 2 000 personnes ont ainsi retrouvé une vie active. » C’est d’ailleurs du gagnant-gagnant
puisque l’outil permet aux entreprises comme aux candidats de se rencontrer et, chacun de son côté, de
polir sa demande en préparant le candidat via des formations internes et externes pour répondre aux
exigences du poste proposé dans l’entreprise.

Une asso, quatre volets d’activité, 100 salariés

«D’ailleurs le Geiq 84 ce sont quatre structures reprend Christelle Gougelin, Directrice de la structure :
Bat Insérim 84 : entrperise de travail temporaire d’insertion ; Geiq BTP Vaucluse : c’est le groupement
d’employeurs pour l’insertion et la qualification émetteur de contrats en alternance ; c’est le GE BTP :
Groupement d’employeurs classique pour les métiers du BTP (Bâtiment et travaux public). Enfin, il y a

https://www.echodumardi.com/actualite/gerald-darmanin-en-visite-a-avignon-et-carpentras-ce-jeudi-21-octobre/
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l’Unageiq (Union Associations Geiq BTP Vaucluse) au sein de laquelle travaillent 8 salariés permanents.
Ces 4 structures emploient, chaque année, une centaine de salariés.»

Mailler le territoire

«Le Geiq 84 maille le territoire avec ses bureaux situés à Avignon, Cavaillon, Camaret-sur-Aigues et
bientôt Bollène précise Christelle Gougelin. Le site Internet, responsive, permet de déposer les offres
d’emploi des entreprises vauclusiennes adhérentes au Geiq BTP. Son application sur smartphone propose
de postuler dans l’instant, et au Geiq de traiter sa candidature. Il y a 190 Geiq en France.»

Francis Larrieu à gauche vient de passer le relais à Luc Faure, pour la présidence du Geiq 84

Assemblée générale

La soirée a débuté dans l’amphithéâtre de la CCI (Chambre de commerce et d’industrie), allée des
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Fenaisons à Avignon lors de l’assemblée générale du Geiq BTP 84 (Groupement d’employeurs pour
l’insertion et la qualification) avec la passation de présidence puisque Francis Larrieu –ancien chef
d’agence Colas-SRMV Sorgues-Carpentras- et président du Geiq BTP 84 depuis avril 2015 cède sa place à
Luc Faure –Chef d’agence Gard-Vaucluse Eurovia. Une quarantaine de personnes était présente dont des
responsables de structures partenaires.

Les partenaires du Geiq

Les partenaires du Geiq sont l’Etat, le Ministère du travail de l’emploi et de l’insertion, le Département
de Vaucluse, la fédération du BTP Vaucluse, La Capeb, Les Geiq, son Comité régional Sud Paca, Pôle
emploi, La Mission locale, Cap emploi 84, Constructys et Akto.

Nouveau site Internet

Un timing parfait aussi pour présenter le nouveau site Internet conçu et réalisé par Arg solutions et son
application  sur  Smartphone.  Objectif  ?  «  Fidéliser  les  salariés  existants  et  recruter  de  nouveaux
candidats,  explique  Margaux  Chauchat,  chef  de  projet  chez  ARG Solutions.  Le  site  s’adresse  aux
entreprises, aux candidats et aux partenaires tandis que l’application à télécharger, sur app store et
Google play store, s’oriente vers le candidat et le salarié. Des plaquettes et flyers sont en cours de
réalisation.»

https://geiqbtp84.fr/
https://www.argsolutions.fr/
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Christelle Gougelin, directrice du Geiq 84 veut développer l’emploi des femmes dans le BTP

Les différentes structures du Geiq

Le Geiq BTP 84 (Groupement d’Employeurs pour l’insertion et  la qualification dans les métiers du
bâtiment de Vaucluse) a été créé en octobre 1995 à l’initiative de la Fédération du BTP et de la Capeb de
Vaucluse afin de répondre aux besoins de main d’œuvre vieillissante dans les métiers du BTP et de
permettre  par  l’alternance,  à  des  personnes  peu  ou  pas  qualifiées  d’acquérir  des  compétences
professionnelles grâce à une période de formation couplée à une expérience en entreprise.

Pour un parcours des salariés

L’association loi 1901 est pilotée et gérée par ses entreprises adhérentes, pour favoriser l’insertion de
personnes  éloignées  du  marché  du  travail.  Elle  utilise  majoritairement  des  contrats  de
professionnalisation, plus adaptés aux publics reçus mais a aussi recours aux contrats d’apprentissage.
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L’association reste l’employeur et organise des parcours de formation adaptés au profil de chaque salarié
mais aussi aux besoins de l’entreprise dans une optique d’employabilité au terme du contrat. Tout au
long du parcours, le salarié bénéficie d’un double tutorat -un seul et même interlocuteur en entreprise et
au Geiq- ainsi que d’un accompagnement socio-professionnel renforcé.

Le Label Geiq

Chaque année, la fédération française des Geiq, sur le fondement d’un cahier des charges approuvé par
le  Ministre  chargé de l’emploi  et  sur  avis  conforme d’une commission mixte  nationale,  attribue la
reconnaissance du label Geiq.

Le Conseil d’administration

Le Conseil d’administration compte, parmi ses membres fondateurs Jean-Claude Perrier (Président de la
Capeb Vaucluse) et Christian Pons (Président de la Fédé BTP 84). Anne Benedetti (Benedetti SA) en est la
trésorière, Frédéric Busca (JFB Bâtiment) le secrétaire, suivent les membres utilisateurs : Jean-Max Diaz
(Batri Diaz constructions), Luc Faure (Eurovia Languedoc-Roussillon), Eric Guirado (Eiffage route Grand
Sud), Philippe Heyraud (Bries TP), Daniel Léonard (Midi Travaux), Olivier Méreu (4M Provence route),
Philippe Million (Everest Isolation), Stéphane Spisser (Braja Vesigne-SRV Bas Montel). Enfin, Jean-Yves
Chemin et Francis Larrieu sont membres honoraires.
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Président, conseil d’administration et direction du Geiq 84
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